

Fecha: 19-01-2026  
 Medio: La Estrella de Concepción  
 Supl.: La Estrella de Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Lirquén fue lo más terrible: todo cambió y desapareció"

Pág.: 4  
 Cm2: 846,0  
 VPE: \$ 1.160.778

Tiraje: 11.200  
 Lectoría: 46.615  
 Favorabilidad:  No Definida

# "Lirquén fue lo más terrible: todo cambió y desapareció"

Voces penconas comentaron la tragedia en la comuna, con Lirquén como la "zona cero" de los incendios. Anoche partió toque de queda.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**U**na catástrofe peor que el 27/F y que dejó destrucción es lo que señalaron autoridades y vecinos de Penco luego del megaincendio que, hasta el cierre de esta edición, no había sido controlado. Zonas como Villa Lord Cochrane, Villa Los Aromos, Ríos de Chile, Geo Chile y Lirquén en general fueron los lugares con mayor afectación, sin perjuicio de que gran parte de la comuna tuvo algún grado de daño.

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, fue el primero en adelantar la cantidad de fallecidos en primera instancia, al decir, conmisionado, que fueron 14



LUCAS AGUAYO/AGENCIA UNO

GRAN PARTE DE LAS CASAS SUFRIÓ ALGÚN GRADO DE AFECTACIÓN EN LIRQUÉN, CONSIDERADA LA "ZONA CERO" DE LOS INCENDIOS.

personas las que perdieron la vida en la comuna. Hasta el cierre de esta edición, se hablaba de 18 muertos en la región.

La concejala María Carolina Inostroza manifestó que "tuve que ir a dejar

a mi hija a Concepción porque el aire está irrespirable. Estoy muy commo-vida porque lo que era Lirquén prácticamente está todo quemado".

"Lirquén fue lo más terrible, todo cambió y desapareció. Todas las poblaciones de arriba no se podían ver, hay cuerpos de personas y no tenemos ninguna cifra porque no hay manera de realizar un catastro claro, al menos durante la mañana. Hay mucha gente desaparecida", manifestó.

La concejala añadió que "hay mucha impotencia porque todos acá en Penco tenemos algún familiar que ha perdido todo, parece una película apocalíptica. Ahora lo más importante es tener apoyo en agua y en albergues, pero puedo decir que hay cuadras completas quemadas en Ríos de Chile, en Lirquén, en Geo Chile, y Miramar estuvo rodeado de fuego".

Katherine Retamal, ve-



**Hay mucha impotencia en Penco (...) Esto parece una película apocalíptica".**

María Carolina Inostroza,  
 concejala de Penco

Agua lamentamos varias viviendas quemadas".

Finalmente indicó que "solo tenemos un acceso para bajar al centro y necesitamos que pase la máquina para que no se nos compleique".

Cabe señalar que durante la jornada hubo constantes problemas en las telecomunicaciones, lo que dificultó el contacto de los pencones en general.

#### ALCALDE

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, manifestó que "esto es dramático, crítico, pero el primer llamado es a la tranquilidad. Somos una comuna fuerte, debemos estar unidos y vamos a salir de esta. Le ganamos a un terremoto, a un tsunami y estoy firme con toda la gente".

El jefe comunal comunicó que la emergencia cercana a la industria Indura logró ser controlada y que centros de salud fueron evacuados, como

**Liceo Técnico Profesional requiere contratar**

**Encargado(a)  
 de Convivencia e  
 Inspector(a) General**

Titulo de Profesor o profesora.

Experiencia en el cargo y dominio del marco legal.

Recomendaciones.

**Encargado de Informático(a)**

Enviar CV al correo:  
[postulacionliceo2026@gmail.com](mailto:postulacionliceo2026@gmail.com)

Identificando en el asunto al cargo que postula

\*Esta oferta se enmarca bajo la Ley 21.015, que incentiva la inclusión de personas con discapacidad al mundo laboral.

## CORTES DE LUZ

A partir de los datos del Mapa de Suministro de la Compañía General de Electricidad (CGE), hasta el cierre de esta edición había más de 7 mil clientes afectados, en donde cuya reposición se espera entre las 22.00 y las 23.30, de acuerdo con lo informado por la compañía. Tal como en Penco, también hay diversos puntos de la provincia de Concepción que están sin luz, incluso más allá de las que han sufrido por el incendio como San Pedro.

el Cesfam Penco Lirquén. En cuanto a lo solicitado al Presidente Gabriel Boric, Vera expresó que "lo más importante es la seguridad. El Presidente ha dado respuesta y ha instruido a la ministra de Salud y al subsecretario del Interior a que cumplan los puntos. Pedimos que estén los policías y militares coordinando la seguridad para las personas que lo perdieron todo, también pedimos que los albergues tengan un generador, cama digna y alimentos para personas que desde ayer no han comido nada".

Además, el alcalde confirmó que "desde las 17.00 se están dando comida a todas las personas y seguirá así hasta que se retiren. Tomada la experiencia del tsunami, la gente necesita apoyo porque perdieron elementos de refrigeración y pedimos con urgencia apoyo y cañastas para los vecinos".

En definitiva, Vera dijo que "lo cuarto es poder generar una transición en la reconstrucción, no de una casa o de un barrio, sino de una comuna y me alegro que se hayan contactado con el presidente (electo) Kast. A nombre de todas las vecinas y vecinos de Penco le doy las gracias al Presidente". ☺